

In einer Schlosserei erklingen Werkstatt-Konzerte

Vier Einhandklaviere, neue Musik und das Ganze in einer Schlosserei: Am 2. und 3. Juli spielt das Kukuruz Quartett in Wiedikon auf.

Das junge Zürcher Klavier-Ensemble Kukuruz Quartett wurde 2011 als Toypiano-Melodica-Duo gegründet und trat zum ersten Mal im Rahmen der integralen Aufführung von «Apartment House 1776» von John Cage im Kunsthaus Zürich auf.

2014 erweiterte sich die Formation im Rahmen einer Musiktheater-Produktion von Ruedi Häusermann, um insbesondere Musik für vier «wohlpräparierte Einhandklaviere» zu spielen. Es handelt sich also um eine aussergewöhnliche Formation, für die es kein herkömmliches Repertoire gibt. Die Musikerin und die Musiker entwickeln über längere Zeit gemeinsame Präparationen und Konstruktionen. Das Tüfteln und Basteln, das minutiöse Planen von Details, nimmt einen sehr grossen Raum ein.

Nachdem das Kukuruz Quartett Anfang dieses Jahres im Zentrum der Musiktheater-Produktion «piano forte» von Ruedi Häusermann zu sehen und hören war, die 15 Mal vor ausverkauften Reihen im Schauspielhaus Zürich gezeigt werden durfte,



Das experimentierfreudige Kukuruz Quartett kommt in die Schlosserei Nenniger.

Foto: zvg.

möchte sich das Quartett in seinem kommenden Projekt wieder mit einem Konzertprogramm und zwei Uraufführungen von Ruedi Häusermann und dem Quartett-Mitglied Duri Collenberg präsentieren: am 2. und 3. Juli in der Zürcher Schlosserei Nenniger. Hier wird zu einem grossen Teil mit den gleichen Hilfsmitteln, Schrauben und Werkzeug gearbeitet wie im Kukuruz Quartett. Der Gastgeber, der äusserst experi-

mentierfreudige Schlosser Walter Nenniger, ist ein Enthusiast der Neuen Musik, der es wie kein Zweiter versteht, die gelegentliche Abgehobenheit der zeitgenössischen Kunst einem breiten Publikum zu vermitteln, was dem Kukuruz Quartett ebenfalls ein Anliegen ist.

Ausserdem wird der Klangkünstler Kaspar König im Rahmen dieses zweitägigen Mini-Festivals eine spielerische Installation mit einem Kla-

vier zeigen, und Ruedi Häusermann wird in einer Gesprächsrunde über seine kompositorische Arbeit berichten. (pd.)

Samstag, 2. Juli. 19 Uhr: Konzert 1, Johann Sebastian Bach. 20 Uhr: Ruedi Häusermann im Gespräch. 21 Uhr: Konzert 2, Julius Eastman.

Sonntag, 3. Juli. 17 Uhr: Konzert 3, Johann Sebastian Bach. 18 Uhr: Konzert 4, Julius Eastman.

Nenniger Schlosserei, Grubenstrasse 29, 8045 Zürich. www.kukuruzquartett.ch